

Semana del 25 de junio al 4 de julio de 2023
Vol. 15, No. 1

BOLETÍN SEMANAL



SE CONSTRUIRÁ UN TUBO PARA LLEVAR AGUA AL EXTREMO NORTE DE LA PENÍNSULA: GUSTAVO PETRO

2 DE JULIO. El presidente de la República Gustavo Petro Urrego dijo que, se construirá un tubo, que saldrá del embalse de la represa del río Ranchería que pasará por plantas potabilizadoras y conducirá el recurso hídrico hasta sectores del extremo norte de la península. [Ver más](#)

GOBIERNO ANUNCIÓ QUE TERMOGUAJIRA SERÁ LA PRIMERA CENTRAL EN TRANSITAR A ENERGÍAS LIMPIAS Y CON DESCARBONIZACIÓN AL 100 %

2 DE JULIO. El Gobierno Petro se reunió en La Guajira para abordar las problemáticas urgentes de la región, afectada por el abandono estatal y la pobreza. Se realizaron anuncios relacionados con infraestructura, desarrollo agropecuario y empleo para las comunidades Wayuu. Además, el Ministerio de Minas y Energía presentó un plan de transición energética que contempla la transformación de una termoeléctrica a fuentes de energía limpia. [Ver más](#)



COLUMNA DE OPINIÓN: “EL RIESGO INMINENTE DE RACIONAMIENTO”

1 DE JULIO. Amylkar D. Acosta M., docente de la Universidad Externado de Colombia, compartió una columna titulada “El riesgo inminente de racionamiento”, en donde advierte sobre el riesgo de racionamiento energético en Colombia debido a la vulnerabilidad del sistema eléctrico frente al cambio climático y la falta de ejecución de proyectos de expansión. Además, destaca la estrechez la oferta de energía, la presión sobre los precios y tarifas, y sugiere la reactivación de una comisión para coordinar y monitorear la situación energética del país. [Ver más](#)

FINANCIAR LA GUAJIRA CON REGALÍAS DEL CARBÓN, LA PROPUESTA DE DESPEDIDA DE PETRO

1 DE JUNIO. El presidente Gustavo Petro finalizó su semana de trabajo desde La Guajira en lo que denominó “Gobierno con el pueblo”. En su discurso de despedida, el primer mandatario hizo varias propuestas para mejorar las condiciones de la región, dentro de las cuales planteó que con las regalías del carbón se financien las obras para la infraestructura de energías limpias de La Guajira. [Ver más](#)



MINAMBIENTE PRESENTA SUS PRINCIPALES COMPROMISOS TRAS GIRA DE ‘GOBIERNO CON EL PUEBLO’ EN LA GUAJIRA

1 DE JULIO. Tras culminar su gira por el departamento de La Guajira, la ministra de Ambiente y Desarrollo Sostenible, Susana Muhamad, realizó un balance de las diferentes acciones que llevará a cabo el Sector Ambiente con el objetivo de preservar y proteger a esta región de los efectos relacionados con el cambio climático. [Ver más](#)

“LOS CÁLCULOS DEL PRESIDENTE PETRO SOBRE ENERGÍAS LIMPIAS EN LA GUAJIRA NO CUADRAN”

1 DE JULIO. Así lo expresó en 6Am el exministro de Minas y Energía, Tomás González, quien se refirió a las declaraciones del presidente, donde asegura que si se instalaran energías limpias en su máxima capacidad en la Guajira, serviría para abastecer a toda Colombia. [Ver más](#)

Semana del 25 de junio al 4 de julio de 2023
Vol. 15, No. 1

BOLETÍN SEMANAL



ASÍ VA LA DELIMITACIÓN DEL PÁRAMO DE SANTURBÁN EN UN MUNICIPIO MINERO DE SANTANDER

30 DE JUNIO. Solo 7 de los 40 municipios que deben llegar a acuerdos sobre la delimitación del páramo han tenido avances, en medio de un proceso que debía estar listo en 2018. Entre estos se incluye California, un municipio en el que prima la minería de oro y donde los mineros todavía no tienen alternativas claras. [Ver más](#)

AUTORIZAR LA MINERÍA EN LOS FONDOS MARINOS, LA APUESTA DE NORUEGA PARA OBTENER ELEMENTOS ESTRATÉGICOS

30 DE JUNIO. Noruega busca autorizar la minería en los fondos marinos con el fin de obtener elementos estratégicos necesarios para su transición energética. Sin embargo, esta medida ha generado enfado entre los ecologistas, quienes se oponen a esta actividad debido a sus impactos ambientales. [Ver más](#)



LA GUAJIRA ES LA PRIMERA LÍNEA DEL CAMBIO CLIMÁTICO EN COLOMBIA: MINISTRA MUHAMAD

30 DE JUNIO. En su quinto día de gira por la península de La Guajira, el presidente de la República, Gustavo Petro, y la ministra de Ambiente y Desarrollo Sostenible, Susana Muhamad, llegaron a la ranchería Paradero donde llevaron a cabo el diálogo social para la protección del agua y el territorio con comunidades del territorio wayuu. [Ver más](#)

COLOMBIA BAJÓ 10 PUESTOS EN EL ÍNDICE DE TRANSICIÓN ENERGÉTICA DEL WEF

28 DE JUNIO. Suecia, Dinamarca, Noruega y Finlandia son los países mejor posicionados en la transición energética, según el índice global ETI (The Energy Transition Index) que publica el Foro Económico Mundial (WEF), en el que Colombia bajó 10 posiciones, pero se mantiene en el 'top' 40 dentro de 120 países. [Ver más](#)



ESTATAL ECOPETROL PREPARA UNA EMISIÓN DE BONOS A 10 AÑOS EN EL MERCADO DE CAPITALES

28 DE JUNIO. La empresa energética estatal Ecopetrol prepara una emisión de bonos a 10 años en el mercado internacional de capitales, como parte de su estrategia de refinanciamiento, reveló el miércoles un prospecto de la operación. La empresa colocó en enero US\$2.000 millones en bonos en el mercado internacional de capitales con vencimiento en 2033. [Ver más](#)

SE DESTRABAN CONSULTAS PREVIAS PARA PROYECTO COLECTORA EN LA GUAJIRA: MININTERIOR

28 DE JUNIO. Colectora, una iniciativa clave del Gobierno de Gustavo Petro para la transición energética, tiene como objetivo construir líneas de transmisión para llevar energía limpia de siete parques eólicos de La Guajira al resto del país. La entrega del proyecto, a cargo del Grupo Energía Bogotá (GEB), ha enfrentado dificultades debido a la necesidad de realizar 223 consultas previas en las comunidades étnicas afectadas por estas líneas de transmisión. [Ver más](#)

Semana del 25 de junio al 4 de julio de 2023
Vol. 15, No. 1

BOLETÍN SEMANAL



LA EXPLORACIÓN PETROLERA EN EL PAÍS HA CAÍDO 15,4 %Y SEGUIRÁ BAJANDO

28 DE JUNIO. La actividad de taladros en el país lleva 6 meses cayendo y en mayo se mantuvo estable comparado con el mes anterior. Esta es una situación que evidencia una serie de advertencias que había hecho la industria sobre las señales de inversión, así como la baja en precios que se ha visto desde los máximos durante 2022, cuando el barril de petróleo superó los US\$130. [Ver más](#)

COMUNIDADES WAYUU, EMPRESAS DEL SECTOR ENERGÉTICO Y EL GOBIERNO DEL CAMBIO FIRMAN PACTO POR LA TRANSICIÓN ENERGÉTICA JUSTA EN LA GUAJIRA

28 DE JUNIO. Con la presencia del presidente de la República, Gustavo Petro, se firmó el pacto por la transición energética entre autoridades tradicionales Wayuu, líderes sociales, empresas desarrolladoras de proyectos de energías renovables y el Gobierno del Cambio que establece una alianza histórica para el beneficio de las comunidades enmarcada en la transición energética justa como eje central. [Ver más](#)



GOBIERNO ENCIENDE ALERTAS Y TOMA MEDIDAS ANTE IMPUNIDAD JUDICIAL EN LA GUAJIRA

28 DE JUNIO. Desde La Guajira y como parte de las medidas que tomará el Gobierno para erradicar la crisis social, política, económica y judicial; el secretario de Transparencia, Andrés Idárraga, anunció la toma de acciones para acabar con la corrupción y la impunidad judicial en el departamento. [Ver más](#)

UNA NUEVA ERA: EXPERTOS REFLEXIONAN SOBRE LAS TAREAS URGENTES QUE EL SECTOR DE LA MINERÍA DEBE ATENDER

28 DE JUNIO. El sector minero afronta grandes desafíos por cuenta de la transición energética. Un grupo de expertos reflexionó sobre los aportes del sector al país y las tareas urgentes que debe atender. [Ver más](#)



"CON LAS COTIZACIONES DEL BRENT LOS INGRESOS DE LA NACIÓN CAERÍAN ENTRE 25% Y 30%"

27 DE JUNIO. La Asociación Colombiana de Ingenieros de Petróleos (Acipet) reúne 12.000 ingenieros de petróleos y más de 60% de la industria petrolera del país. Nació en 1964 y es el cuerpo técnico consultivo del Gobierno Nacional en materia de hidrocarburos según la Ley 20 de 1984. Luis Guillermo Acosta, director ejecutivo de la agremiación, compartió los resultados recientes del sector, así como las preocupaciones y las proyecciones. [Ver más](#)

BIODIVERSIDAD Y EMPRESAS: UN ACUERDO SOBRE LO FUNDAMENTAL

27 DE JUNIO. Es claro el lugar que ocupa el sector empresarial en la gestión de la biodiversidad hoy. El mayor reto, por supuesto, está en los sectores vistos como los más hostiles: el minero, el energético, la agroindustria y la urbanización. Por grande que haya sido la huella social y ambiental en estos sectores, seguirán siendo parte de la economía y, por lo tanto, son indispensables para la reparación social y ecológica del territorio. [Ver más](#)

Semana del 25 de junio al 4 de julio de 2023
Vol. 15, No. 1

BOLETÍN SEMANAL



MEDIANTE DIÁLOGOS ABIERTOS CON COMUNIDADES DE LA GUAJIRA, EL GOBIERNO DEL CAMBIO AVANZA EN LA TRANSICIÓN ENERGÉTICA JUSTA

27 DE JUNIO. Como parte de la estrategia de asistencia y acompañamiento a las comunidades indígenas, adelantada por la Gerencia Guajira, líderes de algunas comunidades del departamento asistieron a un diálogo abierto con el presidente de la República, Gustavo Petro, donde el tema principal fue la Transición Energética Justa. [Ver más](#)

LOS PROYECTOS DE FUENTES NO CONVENCIONALES DE ENERGÍA RENOVABLE, PRIORIDAD PARA LA ANLA Y EL PAÍS

26 DE JUNIO. Justo en la coyuntura de lo que está sucediendo con algunos proyectos eólicos en el país, es prioritario el apoyo, que desde nuestro conocimiento podemos brindar a nuevos desarrollos de energía renovable en el territorio colombiano. Para la Autoridad Nacional de Licencias Ambientales, es fundamental que, ante el evidente cambio climático, la transición hacia nuevas alternativas energéticas se vuelva una prioridad, que no solo es del Gobierno Nacional, sino también nuestra. [Ver más](#)



SECTOR ELÉCTRICO LISTO PARA ENFRENTAR EL FENÓMENO DE EL NIÑO

26 DE JUNIO. Es importante destacar que la compra de estos combustibles para que los agentes térmicos operen a máxima capacidad en El Niño que se avecina tiene necesidades de caja de alrededor de 1.6 billones de pesos mensuales. Por fortuna, se tienen disponibles líneas de crédito y capital de trabajo para ello. [Ver más](#)

LIGA NACIONAL DE USUARIOS DE LOS SERVICIOS PÚBLICOS DOMICILIARIOS CLAMA AL GOBIERNO NACIONAL PARAR ALZAS EN LAS TARIFAS DE ENERGÍA

25 DE JUNIO. La Liga Nacional de Usuarios de los Servicios Públicos Domiciliarios en Colombia (USPD), señala que el Gobierno Nacional está preparando un decreto en supuesto favor de la reducción de las tarifas de energía. Sin embargo, “cuando lo expide cambia el relato a varias voces, Ministra, Viceministro, Superintendente, todos advirtiendo que a partir de los próximos meses habrá aumentos en los precios de este servicio, cuidándose, eso sí, de achacar la culpa al fenómeno de El Niño”, indica la Liga. [Ver más](#)